



## UNASUR Y LA CRISIS BOLIVIANA

Viña del Mar, 18 de septiembre de 2008

*Leonardo Jeffs Castro*  
*Profesor de Estado en Historia y Geografía*  
*Magister en Estudios Internacionales*  
*Académico de la Universidad de Valparaíso*



**(“Patria Grande” ha recibido el siguiente artículo del Profesor Leonardo Jeffs Castro, el que los difundimos con el mayor agrado)**

Entre los organismos que han constituido los gobiernos de los Estados de América del Sur para trabajar en conjunto llama la atención UNASUR, la Unión de Naciones Sudamericanas.

Fuente: <http://www.comunidadandina.org/>

Constituida en mayo este año por Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Guyana, Paraguay, Perú, Surinam, Uruguay y Venezuela, bajo la presidencia temporal de Michelle Bachelet, se ha mostrado como un medio eficaz para debatir la crisis que está viviendo Bolivia, y proponer mecanismos para su resolución.

Hay que felicitar al Presidente de Bolivia Evo Morales por buscar en la Región apoyo y consejo para resolver los graves conflictos por los que atraviesa nuestro vecino, y a la Presidenta Bachelet por responder rápidamente a ese requerimiento, como también a nueve de los Presidentes de América del Sur y a los representantes de los mandatarios de Guyana, Perú y Surinam por concurrir a Santiago de Chile para dialogar al respecto.

UNASUR es una excelente herramienta para acercar a nuestros gobiernos y para favorecer la colaboración entre ellos en circunstancias que nuestras endeble democracias se ven afectadas en su estabilidad.

La reunión de Santiago de Chile a través de una Declaración ha apoyado al gobierno constitucional de Evo Morales, condenando todo intento de ruptura del orden democrático, ha facilitado el acercamiento entre el gobierno y los Prefectos de los Departamentos, ha impulsado la investigación de la masacre de campesinos en el Departamento de Pando, en la cual aparece como principal responsable el Prefecto.

Pienso que si esta instancia hubiera existido en los años de la Unidad Popular, tal vez se habrían abierto caminos de entendimiento para superar nuestras diferencias y se habría evitado el golpe de Estado.

